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I Sabato e domenica a Livorno 
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Sciopero a i ; primi di maggio 
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Fermi da sei anni i salari 
</e# lavoratori pane t tieri 

I diritti del 

lavoratori •<?; 

l e ultime 

richieste offerte 

Chimici: 
una trattativa 

in crisi 
v.i i. 

Un confronto fra le po-
sizioni dei sindacali e dei 
padroni in men'to al con
tralto dei 200 mila lavo
ratori delta chimica e far-
maccntica (una vertenza 
aperta da quasi c cinque 
mesi) dimostra come la 
trattativa sia in crisi. La 
prossima sessione, die 
inizia domani, dovra pcr-
tanlo essere risolutiva, n/i-
chc per la crescente in-
soddisfazione delta cate
goria. lid ccco richieste 
ed offerle ultime, sui 
principall istituti contrat-
tuali: 

CLASSTFICAZIONE — 
/ sindacati chiedono, ol
tre alle 5 categorie ope
rate e impiegatizie, una 
« la superiore » per en-
trambe, con parametri sa-
lariali sensibilmente piii 
elevati, e inquadramento 
delle lavoratrici secondo 
la loro prestazione. Gli in
dustrial! rifiutano la « 1a 
superiore » (che in passa-
to non si esclndeva); pro-
ponffono I'adozione di pa
rametri satariali ? quali 
quelli usali per la contin-
genza, " e • insistono per 
un trattamcnto sperequato 
delle lavoratrici. 

PREMIO — Sostanzial-
mente, il contrasto deri-
va dalla prctesa padrona-
le di rinnovare qli accordi 
sui premi oqni volta che 
si nnnova il contratto, e 
non annualmente, e cid co-
stitniscc il magqior motivo 
di frizione (ma non Vuni-
co: c'e per esempio Vac-
campata • impossibillta rfi 
reperire in tulte le fab-
briche elcmenli obiellivi 
di calcolo del rendimen-
to). 

SCATTI — / sindacati: 
cinque scatli biennali del 
3% per gli operai, a par-
tire dal'l. qennaio 1961, 
oltre a due scatti qna-
driennali. dell'1.50% per 
gli otto anni precedent!; 
pagamento immediato del
le ' aliquote maturate dei 
premi di anzinnita, e ri-
valutazione deqli scatti 
impiegatizi ante-1952. I 
padroni: due scatti bien
nali dell'1,50% con decor-
renza 1. gennaio '63 e tra-
sformazione in supermi-
nimo dei due premi pre-
cedenti dell'1,50%; liqui-
dazione alia scadenza, in 
base ai ratei maluratt al 
1. gennaio '63, dei premi 
d'anzianita al 12., 16. e 20. 
anno. 

AUMENTI — Sindacali: 
15%. Padroni: hanno fat-
to capire che piu del 5-6 
per cento non concedono. 

ASSORBIMENTI — Sin
dacali: parziali, per quart' 
to concerne i supermini-
mi e gli anmenti derivan-
ti da rivalutazione di qua-
lifica; nessnn allro per 
nessun motivo. Padroni: 
assorbimento totale .per 
anmenti parametral!, dei 
superminimi e di partico-
lari forme incentivanti: 
non assorbimento per gli 
anmenti dei minimi con 
eccezione per le paghe di 
fatto molto alle. 

TURNISTI — Sindaca-

per i turn! diurni e del 5 
per cento per quello not-
turno. Padroni: aumento 
dell'indennita domenicale 
con riposo compensativo 
(dal 15% al 30%). , 

ORARIO — Fiduzione, 
con »partenza immediata, 
fino a 44 ore per qli ope
rai ed a 42 per qli impie-
gati, entro la dnrata del 
contralto, e computo del
le festivita nell'orario agli 
effetti dcgli slraordinari. 
Padroni: mezz'ora di ri-
dnzione dal 1. qennaio '65, 
'66, '67 per qli operai, con 
45 ore finali invece delle 
allnali 46 e mezza. .. 

FERIE — Sindacali: 
due giorni in piii per ogni 
«scaglione » operaio, e 
per il primo «scaglio
ne » impiegatizio. Padro
ni: niente. 

DIRITTI — / padroni 
vogliono la *solnzione me-
talmeccanici •: i sindaca
ti di piii (in particolare le 
trattenute con delega). , 

NOCIVITA* — / padro
ni non accettano Vistitu-
zione obbligatoria • (gift 
accettata a dicembre) di 
Comitati aziendali di pre-
venzione e sicurezza, nep-
pnre nelle fabbriche di 
una cerla dimensione, 
mentre i sindacati li ri-
vendicano con specifici 
compiti di salvaguardia 
delta salute e dell'integri-
ta fisica dei lavoratori. 

COTTIMI — / padroni 
accettano soltanto una so-
luzione tipo quella data 
net contratto dei metat-
lurgici; i sindacati chie
dono il rinvio alia con-
trattazione aziendale an-
che per adattamenti t 
completamenli delta clas-
sificazione e di altre voci 
salariali « atipiche ». -

MINORI — Sindacati: 
nuova sistemazione per i 
minori di 18 anni. Padro
ni: parita al di sopra dei 
18 anni, per gli operai: 
non si esclude una revi-
sione delle percentnali di 
distacco dalle paghe de-
gli adulli, per le eta in
ferior!. 

LICENZIAMENTO — / 
padroni negano qualsiasi 
miglioramento dell'appo-
sita indennita. 

STUDENT! — / sinda
cati rivendicano una mi-
gliore ed organica rego-
lamentazione per il com-
plesso problema degli stn-
denti lavoratori. I padro
ni si son detti disponibili 
a considerare la possibili
ty di concedere brevi per-
messi in caso di esami, o 
permessi ricuperabiti, o 
aspetlative senza retribn-
zione, a seconda dei vari 
casi. * 

DURATA — / sindacali 
chiedono con fermezza 
una durata di due anni. 
Gli industrial! sembrano 
intenzionati a insistere 
per una dnrata superiore 
ai due anni, per limitare 
la dinamicita del rappor-
lo di lavoro. 

Come si vede, se la po-
slzionc padronale non mtt-
ta, non vi sono serle basi 

li: anmenlo delVindennita . per il proseguimento del-
domenicale, dello 0.50% la trattativa. - ' 

f porfuofi 
procfomono 
due scioperi 

fi 24 ore 

Concfusi 
j lavori 

del direttivo 
federstatali 

I Tentimila portoall Italianl 
effettnemnno. net corso dell* 
prossima settimana, altre 4ne 
(lornate di sciopero contra le 
cosldiette «aatonemle faaalo-
aall». -v , , « 

• La prima so%penslone del 
lavoro aara elTettoata — dice 
n comnnlrato nnltarlo — dalle 
8 41 lanedi alle 8 81 martedi*. 
La data del aeeondo sciopero aa
ra staalllta tempestlvamente 
dalle secreterle del tre sindaca
ti dl categoria* che baaao lavl-
tato « l lavoratori a resplnfere 
ognl tentatlvo tendente a seat I-
tnlre durante lo sciopero le 
•naestranxe portaall con perso
nate non lscritto nel reglstrl 
deirantorlta marlttlma -. 

I sindacati portaall aderentl 
alia CG1L, alia C1SI, e alia UIL 
affermaao. Inline, che • una pro-

£^flrna rlprcsa dl eventual! trat-
frtlve per una solailone del 
problema delle "autonomic fan-
tlonall". e condlilonata dal sn-
peraavento delta Intranslgeaxa 

y dcllKaltlder •. 

Si sono conclusi ieri. nella 
nottata. I lavori del comitnto 
direttivo nazionale delta FE-
RERSTATALI-CGIU protrat-
tosi per due glornL 

SulPampia relatione svoltn 
dal sejrretario generate Ugo Ve
tera. dedicata all'esame gene-
rale delta situazione nel set-
tore e. in modo particolare. alia 
attuale < vertenza del pubblico 
impiego. sono intervenuti nu-
merosi dirigenti sindacali pro 
vinciali. dei vari minister! e de 
gli uffici periferici. 

Nel corso delta discussione e 
stata unanimemente riafferma 
ta la piena validita delle post 
zioni del la CGIU In ordine 
alia vertenza. chr come e noto 
respinge la tesi ' del ' governo 
tendente a limitare al solo con 
globamento la soluzione delta 
vertenza stessa. ' J< 

Si c discusso anche sulle for
me e i modi dell'eventuale azio-
ne sindacale da svolgere. II do-
cumento conclusivo sara noto 
domani. 

La programmazione e 
le aziende di Stato - Di-
chiarazione di Adamoli 

Nei giorni 18-19 aprile avra 
luogo a Livorno un conve-
gno nazionale sui problemi 
della marina mercantile e 
del cantieri navali. Tema del 
convegno, al quale parteci-
peranno • operai, dirigenti 
comunisti e parlamentari: 
< Una politica programmata 
di rinnovamento e potenzia-
mento della flotta mercantile 
e della navalmeccanica per 
lo sviluppo dell'economia na
zionale e dei • traffic! com
mercial! in una linea di di-
stensione e di pace >. 
- II rapporto Saraceno, com'e 
noto, esclude l'esigenza di 
una - politica programmata 
per il rinnovo e il potenzia-
mento della flotta mercantile 
e per l'ammodernamento e 
rafforzamento organizzativo 
dei cantieri navali e della na
valmeccanica. Tale rapporto, 
prevedendo uno stanziamen-
to annuo per la gestione del
le linee di navigazione sov-
venzionate e ricalcando per 
1 cantieri navali acriticamen-
te la nota posizione della 
esuberanza d e l potenziale 
produttivo, ignora la funzio-
ne dell'industria di Stato e 
piu in generale del settore 
pubblico dell'economia agli 
effetti della programmazio
ne in questo campo. Cio la-
scia capire, che ci si vuole 
muovere sulla linea espressa 
dai tre disegni di legge ine-
renti gli aiuti ai cantieri na
vali e i contributi per il cre-
dito navale e le demolizioni 
attualmente in discussione al 
Senato e presentati dal go
verno senza nessuna misura 
di programmazione. Si tende, 
in sostanza, ad «istituziona-
lizzare > il sistema d e g l i 
< aiuti > e dei « contributi > 
che gia e costato alio Stato — 
a vantaggio soprattutto dei 
grossi gruppi armatoriali — 
oltre 150 miliardi senza ri-
solvere il problema della 
competitivita della flotta e 
soprattutto dei cantieri na
vali. - • . - < 

Questa questione sta assu-
mendo rilievo anche nella 
campagna elettorale del Friu-
li-Venezia Giulia dove alcu-
ni oratori della Democrazia 
cristiana tentano di attribui-
re ai senatori comunisti l'in-
tendimento - di prolungare 
Yiter dei tre disegni di legge 
governativi. Al riguardo il 
compagno Adamoli responsa-
bile del gruppo comunista 
della Commissione marina 
mercantile del Senato ci ha 
dichiarato: 

c In piena concordanza con 
la stampa confindustriale, al-
cuni rappresentanti del go
verno — fra i quali pare fac-
cia spicco il Sottosegretario 
alia Marina Mercantile on. 
Pintus — vanno accusando i 
senatori comunisti di sabo-
taggio, di ostruzionismo, in-
sensibilita, fautori del «tan-
to peggio > e via dicendo, so
lo perche hanno chiesto la 
discussione in aula dei tre 
disegni di legge con i quali 
si vogliono erogare nuovi mi
liardi a favore deH'arma-
mento, presentando natural-
mente i provvedimenti come 
aiuti alle industrie cantieri-
stiche per il superamento di 
una situazione critica. Per 
smascherare rapidamente la 
ipocrisia di questi « benefat-
tori > basterebbe ricordare 
che i disegni di legge in que
stione sarebbero comunque 
andati in aula per la vota-
zione finale e per dichiara-
zioni di voto. 

C e da chiedersi, tuttavia, 
se e> accettabile un metodo 
di governo che fa maturare 
i problemi sino al punto cri-
tico e che vorrebbe imped i-
re al Parlamento una qualun-
que seria discussione. Ma ve-
niamo alia sostanza del pro
blema. II gruppo comunista, 
in occasione del prossimo di-
battito in aula esporra con 
tutta chiarezza la sua posi
zione. E' sufficiente qui dire 
che dopo tanto ' parlare di 
programmazione, di soluzio-| 
ni radicali degli antichi pro-l 
blemi della cantieristica na-l 
vale, di nuovi indirizzi di-
retti ad una trasformazione 
tecnica ' ed economica dei 
cantieri italiani per incidere 
positivamente sui costi di 
produzione. l'attuale gover
no segue gli stessi criteri di 
tutti gli • altri governi che 
Thanno preceduto e presenta 
dei disegni di legge che n-
calcano meccanicamente vec-
chi provvedimenti la cui inef-
ficncia e stata ampiamente 
dimostrata da una realta 
sempre piu grave nel setto
re della cantieristica navale 
•- I lavoratori dei cantieri na

vali pero sanno perfettamen-
te chi dirige il gioco, sanno 
da cosa ~ deriva la famosa 
c crisi » dei ' cantieri e chi 
ha interesse a mantenere la 
situazione nei termini attua-
li, quella che dovrebbe gili
st ifica re Velargizione di mi
liardi a favore dell'armamer.-
to da una parte e il ridimen-
sionamento e le riduzioni de
gli organic! dairaltra. 

L'accusa di sabotaggio nel 
nostri confronti quindi, non 
ha senso 

L'attacco padronale. 

365 licenziamenti 
• alia Leo-Icar 

Immediata reazione dei lavoratori della fabbrica 
romana — Continua I'occupazione alia Telemec-
canica, alle Acciaierie elettriche, alia SADIP e 

alia Sbordoni , 

L'orario regolato da una 
legge del 1908-1 pa
droni rifiutano il con
tratto e il ministro del 
lavoro sta a guardare 

La Leo-Icar, I'importante 
fabbrica chimico-farmaceu-
tica di Roma, ha annunclato 
il licenziamento di 365 lavo
ratori su 525 e ha sospeso 
la produzione degli antibio
tic! e di alcuni prodotti-base; 
al grave provvedimento I la
voratori hanno risposto en-
trando immediatamente in 
sciopero e dichiarando di 
opporsi a qualsiasi licenzia
mento. 

Stando alle voci che cir-
colano con insistenza ma che 
non hanno avuto alcuna con-
ferma ufficlale, la Leo-Icar 
intenderebbe orientare la 
produzione esclusivamente 
verso I' auromangimistica: 
c'e chi afferma che I'ope-
razione sarebbe stata con* 
cordata tra la Banca del-
I'Agricoltura (azionista della 
societa) e la Federconsorzi. 
Le organizzazioni sindacali 
hanno chiesto I'intervento 
delle autorita per impedir* 
che la trasformazione pro-
duttiva venga portata avanti 
a spese dell'occupazione ope-
raia ricordando anche che 
la Leo fu creata con il de-
terminante contributo stata-
le previsto da una legge 
speciale per I'area industria-
le di Roma. 

Le maestranze della « Te-
lemeccanica elettrica > di 
Milano continuano a presi-
diare la fabbrica occupata 
venerdi scorso per scongiu-
rare 90 licenziamenti. I mo-
tivi della decisione adottata 
dai lavoratori dell'azienda 
milanese sono stati illustrati 
oggl nel corso di una confe-
renza stampa, durante la 
quale e stata resa nota an
che la decisione di chiedere 
al sindaco — attraverso una 
petizione che ha gia ortenuto 
1200 adesioni — la lequisi-
zione dello stabilimento. 
- La lotta in difesa dei livelli 
di occupazione, contro le r i 

duzioni di lavoro e i licen
ziamenti, intanto, si estende 
in tutto il Paese. A Sesto 
S. Giovanni i lavoratori han
no occupato le « Acciaierie 
elettriche > per impedire il 
licenziamento di 65 operai. 
A Trieste i sindacati metal-
meccanici CISL, CGIL e U IL 
hanno prod a ma to per do
mani uno sciopero di 18 ore 
della categoria per impedi
re la chiu3ura dello stabi
limento S. Rocco. 

Ad Avezzano e proseguita 
I'occupazione della SADIP, 
il cui titolare ha Hcenziato 
tutto il personate come ri-
sposta alia giusta richiesta 
operaia di ottenere il paga
mento dei salari in base al 
contratto e non al 50 per cen
to. II licenziamento delle gio-
vanissime maestranze della 
SADIP — che costituisce 
uno del cardini del nucleo 
di industrializzazione di A-
vezzanov— i stato deciso dal 
proprietario dopo uno scio
pero di 24 ore. Nella gior-
nata di ieri hanno avuto 
luogo laboriose trattative per 
dirimere la grave vertenza. 
A Stimigliano continua I'oc
cupazione della ceramica 
« Sbordoni », tra la piu viva 
solidarieta della popolazione. 

Con aoddisfazione, infine, e 
stata accolta la notizia della 
positiva conclusione - della 
vertenza dell 'ENEL di La 
Spezia. I dirigenti dell'ente 
nazionalizzato, come - abbia-
mo gia riferito, si sono im-
pegnati a non effettuare i 
350 licenziamenti richiesti fi
no al completamento dei la
vori della termocentrale. 
Tutti gli attuali dipendenti 
spezzini dell 'ENEL saranno 
occupati, infatti, nella ese-
cuzione del terzo e quarto 
gruppo generatore del gran-
de impianto termo-elettrico. 

Nella foto: la m e n u nella 
Sbordoni occupata. 

Dogane: lo sciopero a Genova 
II personale delle Dogane di Genova aderira alio sciopero 

indetto per il 23-24 aprile alio scopo di ottenere la revisione 
dell'organico e dei regolamenti. Ci6 comportera un ingorgo 
pauroso di merci essendo gia la situazione della locale Dogana 
assolutamente insostenibile. 

FILCAMS: Cortesi segretorio generale 
II nuovo comitato esccutivo nazionale della FILCAMS-

CGIL. eletto dal congresso svoltosi nei giorni scorsi a Bo
logna e composto di 25 membri ha proceduto alia elezione 
della segretcria nazionale. Sono stati chiamati a fame parte 
Domemco Banchieri. Ahcto Cortesi7 Domenico Gotta, Dante 
Leoni, Gastone Palazzi. A segretano generale e stato ricon-
fermato all'unanimita il compagno Alieto Cortesi. 

AGIP: i a Losanna 
Nel giro degli ultimi mesi si sono avuti a Losanna, fra 

il personale tecnico dell*AGIP addetto alia costruzione delle 
stazioni di servizio (geometn. pent! industriali. ecc>, licen
ziamenti immotivati. Le ripetute richieste dei lavoratori 
interessati per la tutela del loro posto di lavoro sono state 
eluse. i. • . 

Boncari: riprese le frattotive 
' Sono state riprese ieri, presso l'Assicredito, le trattative 

per il rinnovo del contratto di lavoro dei dipendenti dalle 
Casse di risparmio e dagli Istituti di credito. La sessione 
si concludera oggi con la definizione dei problemi relativi 
alTinquadramento. 

II primo degli scioperi dei 
lavoratori , panettieri, l che i 
sindacati unitari della FIL-
ZIAT-CGIL programmeran-
no a livello regionale, si ter
ra allMnizio del prossimo me-
se di maggio. E' questo il 
mandato che i delegati al 
convegno nazionale, svoltosi 
nei giorni scorsi a Ftrenze. 
hanno affldato al comitato 
direttivo nazionale di cate
goria. 

La situazione venutasi a 
determinare ' per i 45 mila 
lavoratori occupati nei pani-
fici. a causa del rifiuto da 
parte dei datori di lavoro di 
rinnovare il contratto nazio
nale di lavoro, scaduto da 
ben 6 anni, e della mancata 
soluzione di diversi proble
mi di carattere legislativo, e 
stata illustrata al ministro 
del Lavoro, dalla segreteria 
nazionale della FILZIAT con 
una lettera denunzia nella 
quale si chiede un intervento 
governativo. Dalla data del
la lettera — 23 marzo — 
nessun fatto nuovo, tuttavia, 
e intervenuto ad avviare a 
soluzione questa scandalosa 
situazione salariale e norma-
tiva. 

A parte, infatti, la regola-
mentazione contrattuale di 
settore del tutto insoddisfa-
cente e arretrata (oltre che 
ferma da 6 anni, come si e 
detto) ^ i panettieri sono la 
unica categoria del nostro 
paese, i cui salari non sono 
collegati alia «scala mobi
le >. Cio ha avuto come con-
seguenza — rileva la denun
zia al ministro — che il li
vello delle retribuzioni e di 
fatto ' notevolmente peggio-
rato rispetto al passato, cosi 
come sono peggiorate le con-
dizioni di lavoro all'interno 
dei panifici a causa delle vio-
lazioni, ormai generalizzate, 
delle leggi che regolano que
sta attivita lavorativa. 

In particolare, suscita mal-
contento e indignazione fra 
i lavoratori la costante vio-
lazione della legge sull'ora-
rio di inizio del lavoro (che 
risale al 1908), per la caren-
za di vigilanza da parte de
gli Ispettorati del lavoro. Ne 
e a dire che di questo il mi-
nistero e i suoi uffici perife-
nistero e i suoi uffici peri-
ferici non siano stati a m -
ni, proteste, denunce, scio
peri e manifestazioni hanno 
sottolineato questa incredi-
bile situazione di illegal it a. 
Ma le cose non sono mutate 
gran che. -

Altri motivi di protesta — 
si riieva nella denuncia del
la FILZIAT — vanno ricer-
cali nei modo insoddisfacen-
te e, in molt" casi, con criteri 
d:scriminatori col quale vie-
ne svolto il collocamento del
la manodopcra. sottratto alia 
gestione direttf- della catego
ria. Si pens?, ad esempio, al
ia diffusa immissione nella 
produzione di lavoratori gio-
vanissimi, in eta inferiore ai 
Iimiti stabiliti dalla legge; 
alia violazione, quindi. delle 
norme suU'apprcndistato e. 
per fir.ire, alle condizioni di 
igiene e alia durata dell'ora-
rio di lavoro. 

A ques'o qtiadro di ille-
galita e i i condizioni spesso 
disumane, s; agg:ungono le 
decision! anilaterali che pe
riodic amenSc le Prefetture 
adottano per la chiusura fe-
stiva dei panifici. Cio co-
stringe i lavoratori ad effet
tuare la doppia produzione 
nei giorni precedent! le fe
stivita. con una protrazione 
deU'orario di lavoro fino a 
18 ore giomaliere e la per-
dita di occupazione per quei 
lavoratori che effettuano 
normalmente i turni sostitu-
tivi. 

I proprietari dei forni giu-
stificano la loro rigida oppo-
^izione con la pretesa im
possibility di concedere qual
siasi miglioramento. anche di 
carattere normative alia re-
golamt-ntaziore del rapporto 
di lavoro fino a quando il 
governo non avra accolto la 
loro richies'.a di una com-
pleta iit-oralizzazione del 
prezzo del pane. 

Nessuno ignora le difficol-
ta in cui i piccoli pan ifica 
tori si trovano, ma i quan-
to mai inammissibile che il 
peso di - tali difficolta (che 
non toccano i forni a livello 
induslriale, i grossi panifi-
cator!, i forn'tori di enti col-
lettivi e militari, ecc.) deb-
ba ricadere sui - dipendenti 
la cui situazione e del tutto 
insostenibile. • ' 

Prosegue lo sciopero 

Interviene Bosco 

per Tltalcable 
All'ottavo giorno di sciopero la vertenza dei dipendenti 

dell'Italcable non ha nvuto alcuna soluzione. Convocati i rap
presentanti al ministero del Lavoro (ma non quelli padro-
nali) si 6 avviato un diseorso che non ha portato, per ora, ad 
alcuna conclusione. II ministero delle Poste, che nei giorni 
scorsi aveva * prestato •* il proprio personale alTItalcable met-
tendola in condizione dl limitare i danni deil'azione sinda
cale, e stato costretto oggl a ritirare i « crumiri comandati». 
L'ltalcable e cosl di nuovo sola, con la sua intransigenza, di 
fronte agli scioperanti. Le azioni dl solidarieta decise dal sm-
dacato nel servlzi delle Poste e telegrafi sono stato sospese, . 
"• -I lavoratori dell'Italcable sono piii che mal decisi ad otte
nere il nuovo contratto di lavoro con decorrenza dal 1. gen
naio scorso Questo loro proposito e stato fatto presente nuo-
vamente, nei colloqui di ieri, al ministro Bosco che si e per-
sonalmente interessato della vertenza 1 colloqui col ministro 
dovrebbero riprendere nella giornata odierna se, come si 
spera. i dirigenti dell'azienda declderanno dl rivedere le pro
prio posizionl. ' • • 

II primo sciopero dei lavoratori del telcgrafo effettuato 
nel primo pomeriggio di ieri (prima che venissero ritirati i 
crumiri) ha dato occasione a un'assemblea unitaria a cui ha 
parteclpato anche il segretario della categoria. L'assemblea 
costituisce un primo esempio dl units d'azione che, a parere 
dei presenti, dovra essere proseguita e attuata anche in altre 
circostanze. In effetti e stata 1'azione congiunta dei lavoratori 
delle due aziende che ha consentito, a un certo punto, di im
pedire al ministro delle PP. TT. di contlnuare nel sabotaggio 
dello sciopero. 

Sardegna 

I tre sindacati 
per le miniere 

CAGLIARI, 14. 
Le segreterie provincial! minatori della CGIL, CISL e UIL, 

riunite ad Iglesias per fare il punto sulla situazione del com-
plessi minerari della provincia, hanno deciso di promuovere 
tutte le azioni necessarie al fine di risolvere definitivamente 
la grave crisi che travaglia l'industria estrattiva in Sardegna, 
sollecitando anzitutto un incontro a breve scadenza con il 
presidente della Regione Sarda per esaminare la situazione in 
ordine ai licenziamenti attuati in quest'ultimo periodo. E* 
stato riconfermato il pieno appoggio al minatori di S. Lucia 
della Sarramin-Edison che da circa un mese occupano la 
miniera per ottenere la revoca dei licenziamenti e sono stati 
esaminati anche alcuni problemi di natura economica e nor-
mativa riguardanti la categoria e quelli concernenti la legge 
sui passaggio della Carbosarda all'ENEL. 

La situazione dell'industria mineraria sarda e stata illustrata 
dalla federazione provincial minatori della CGIL in un do-
cumento inviato al presidente della Regione e agli assessor! 
regional! all'Industria e al Lavoro. Nel documento si rileva 
che il settore minerario ha pagato un contributo eccessivo per 
la necesstta di elevare la produttivita, registrando tra il 1951 
e il 1961 una diminuzione di oltre il 45 per cento nel nu-
mero degli addetti. Per contro il settore minerario, che resta 

, quello base dell'economia isolana. assorbira solo il 5.8 per 
cento delle delibere di finanziamento del credito sardo. Di 
fronte a tale situazione la segreteria minatori considera ur-
gente I'intervento della Regione per impedire che possa ri-
presentarsi il fenomeno dei ridimensionamentL Al fine di va-
lutare le prospettive del settore. per promuovere sollecita-
mente la conferenza regionale mineraria e per creare infine 
l'Ente regionale minerario la Federazione minatori sollecita 
inoltre. un incontro tra sindacati, aziende e autorita regional!. 

l a CISL 
contro lo 
« Sfofufo » 

Lo CISL ha ribndito lo 
proprio opposizione olio 
cSfatuto del diritti del la
voratori >, posfo dal centro 
sinistra nel programma di 
governo. Sia per quanto ri-
guarda i Hcenziamenti in
dividual! che quelli collcf-
tlvi, pur riconoscendone lo 
diwerso natura, la CISL so-
stlene che una * soluzione 
lenislatiua non sembra ido-
nea > mentre « sarebbe pre-
jerlbile la soluzione con
trattuale >. Riferendosi ai 
licenziamenti collettivi, in 
particolare, la CISL affer
ma che « in ogni caso sa
rebbe oppnrfmio scquire la 
via della discussione con il 
sindacato » e auspica, infi
ne, softizioni contrattuali 
anche per quanto riguardo, 
« la materia rclativa a ri-
dmione di personale in con-
seguenza del progrcsso tec-
nologico >. « Soluzioni legi
slative al riguardo — se
condo la CISL — sarebbero 
errate ed incflicaci * c « a-
Tialopfie considerazioni > es-
so svo'ge per quanto con
cerne il diritto alia riqua-
lificazianc. 

Non e questo, tuttavia, 
il parere dei lavoratori. 
Quasi cnntcmporaneamcntc 
alia CISL, ad esempio, i 
rappresentanti delle tre or
ganizzazioni sindacali della 
Morando di Torino appro-
vavano tin documento in 
cui, mentre si ribadiua che 
« I'unitd e lo lotta dei la
voratori resta il terreno 
decisivo per ogni avanza-
mento >, si affermava che 
la proposta dello Statuto 
€ costituisce una base di 
partenza per una moderna 
e democratica legislazione » 
e si auspicatxi (come gin 
la CGIL) che lo Statuto 
dei diritti dei lavoratori 
« sia un insieme di precise 
norme di legge vincolanti 
per il padronato e tali da 
comportare un rischio cer
to per gli inademp'tenti >. 

Ed ecco l provvedimenti 
proposti dai rappresentanti 
sindacali della Morando: 
*legge sulla giusta causa dei 
licenziamenti individuall e 
collettivi (in discussione 
nelle apposite commissioni 
della Camera); una legge 
sui riconosclmento giuridi-
co delle Commissioni inter
ne: una legge che sancisca 
la corresponstone di inden
nita. di anzianitd. c il preav-
viso al lavoratore Hcenzia
to anche per giustificati 
motivi; mlsure di legge re
lative alia qualificazione 
professional, alia modifica 
dei regolamenti di fabbrica 
in base al principi costitu-
zionali, rappresentano un 
primo essenziale gruppo di 
misure alle quali deve es
sere data con rapiditd. pie
na attuazione >. 

A questo documento, fir-
mato dai rappresetanti del
la CGIL. della CISL e del-
VUIL, hanno fatto eco le 
prese di posizione unitarie 
dei lavoratori di numerose 
altre fabbriche torinesi. 

ENTE AIT0N0M0 VOLTIIRNO 
Enfe pubblico isfituifo con la Legge 8 lugh'o 1904, numero 351, recanle 
provvedimenti per il risorgimenfo economico della cilia di NapoK 

Mercoledl 25 marzo nella se-
de dell'Ente Autonomo Voltur-
no, il Consiglio di Amministra-
zione dell'Ente ha approvato il 
bilancio preventivo per l'eser-
cizio 1964. 

II Consiglio era presieduto dal 
prof. a w . Mario Petroncelli ed 
erano presenti, oltre al Consi-
gliere Delega to ed ai Consiglie-
ri. i Revisori dei Contl rappre
sentanti i Ministeri del Tesoro. 
dell'Interno e dell'industria e 
Commercio. 

Sui bilancio ha riferito, con 
sua relazione, come di consue-
to. il Consigliere Delegato del 
l'Ente. Gr. Uff. Renato Ba-
rendson. 

Dopo aver fatto rilevare che 
il ritardo nella presentazione 
del bilancio all'esame de) Con
siglio e stato causato dal fatto 
che si era ritenuto opportuno 
attendere che. dopo la nomina 
dei membri da parte degli orga-
ni governativi. vi fosse la de-
signazione dei membri di no
mina comunale — il che ancora 
non si e ver ifica to — il Con
sigliere Delegato ha illustrato 
il contenuto del bilancio 

Egli ha voluto porre in evi-
denza che esso si presenta. an
che per il prossimo esercizio. 
con una situazione di perfetto 
equilibrio economico. chiuden-
dosi con un utile previsto di 
lire 4529580. 

Questo risultato non avrebbe 
significato degno di rilievo se 
non si osservasse che gli oneri 
di personale, secondo la previ-
sione, risulteranno notevolmen
te aumentati nel 1964 rispetto al 
1963, e d 6 quando gia in questo 
ultimo esercizio avevano subl-
to Increment! rilevantissimi in 

sibile, malgrado un cosl notevo-
le incremento di costi, prevedere 
un sia pur modico utile di eser
cizio. dimostra — come ha sot
tolineato il Consigliere Delegato 
— la economicita della gestione. 

Le vendite di energia si pre-
vede raggiungeranno un volume 
di collocato d! 289.4 milioni di 
kWh, t con un Incremento del 
9.7% rispetto all'energia collo-
cata nel 1963 La costante espan-
sione dell'attivita dell'Ente di
mostra la utilita della funzione 
che esso svolge "5 nell'interesse 
della cittadinanza napoletana. 

Le opere di ampliamento de
gli impianti esistenti e di co
struzione di " nuovi impianti 
cparticolarmente la nuova cen-
trale termica Doganella) prose-
guiranno con regolarita nel 
1964. Si prevedono spese per 
1 869 milioni per rinnovi ed am-
pliamenti di impianti. e per ma-
nutenzioni straordinarie. non-
che spese per 2J93 milioni per 
costruzione di nuovi impianti. 
Bastano queste cifre. opportuna-
mente rapportate alia consi-
stenza patrimoniale dell'Ente. 
per far valutare l'entita del 
potenziamento degli impianti 
aziendali. 

Questi maggiori finanziamen-
ti sono stati resi possibill mer-
ce la operazione di unificazione 
dei mutui. che ha consentito di 
ri porta re a durata trentacin-
quennale numerosi mutui ori-
ginariamente stipulati per du-
rate comprese fra i 15 ed I 25 
anni. 

II Consigliere Delegato ha vo
luto altresl sottolineare che nel 
preventivo figurano ammorta-
menti per 645 milioni di lire; il 
correlative autofinanziamento 

conseguenza degli accordi dl ca- concorre ad r.limenlare gl! in-
rattere collcttivo. vestimenti produttivi dell'Ente. 

Tuttavia, il fatto che s i . pos-l Egli ha altresl comunlcalo 

che, nel corso di questa estate, 
si prevede l'entrata in esercizio 
della centrale idroelettrica di 
Ponte Annibale. il cui completa
mento ha comportato difficolta 
superiori al previsto, peraltro 
ora totalmente superate. Sara 
un novello apporto di energia 
che verra ad incrementare le 
risorse produttive dell'Ente. • 

In conclusione. ha dichiarato 
il Consigliere Delegato. il bilan
cio preventivo -dimostra che 
1"E.A.V. corrisponde alle finalita 
per le quali fu lstituito. mante-
nendo. nonostante le difficolta, 
un soddisfacente equilibria eco
nomico e finanziario; il che fa-
cilita le decision! che dovranno 
adottarsi, nel termine previsto 
dalla legge sulla nazionalizza-
zione delle imprese elettriche, 
circa la future funzione del
l'Ente. decision! per addivenire 
alle quali si vanno conducendo 
attenti studi da parte degli or
gan! competent!. 

II Consigliere Delegato ha 
concluso la sua relazione ac-
cennando alle ulteriori reallz-
zazioni che si vanno attuando 
nel programme di sviluppo dei 
servizi della SEPSA ed ha an-
nunziato che. dopo 11 comple
tamento deirammodernamento 
della Ferrovia Cumana e 1'ul-
teriore potenziamento del Ser
vizio Automobilistico dell'isola 
d'Ischia. sono . stati completat! 
gli impianti per " attivare. con 
due anni di anticipo rispetto 
alle previsiqni. 1'esercizio della 
Ferrovia Circumflegrea per 1'in-
tero percorso In > proposito — j 
ha comunicato il Consigliere 
Delegato — non si attende, per| 
1'inizio di un pur limitato eser
cizio, che la soluzione da parte I 
del Hinistro del Traspotti del 
piobiema • finanziario r*iativo| 
agli oneri delta gettion*. i 
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